



Juan Carlos Coello Domínguez

Dr. Sergio Jiménez Ruiz



Primer Semestre

“C”

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo del 2023.

21/02/23

Juan Carlos Coello Dominguez

S.R.A.A.

Sistema Reticular Activador Ascendente
Resumen: Ser Médico.

“No hay buen médico que no sea filósofo”

- El médico tiene que reconocer que no es poseedor del conocimiento sino un heredero.
- Para Ser Médico hay que hacer varios sacrificios que darán frutos en el futuro.
- No puede dejar enfermos sin que reciban el mejor tratamiento posible.
- La base de la formación médica es la de ayudar al ser humano.
- Para ser un buen médico no solo basta con saber de medicina.
- Necesitamos cultivar la empatía. Empatía y el escuchar es inestimable.
- El paciente necesita un médico con independencia de su ideología y su cultura para dar la atención.
- La Medicina va más allá de una forma de ganarte la vida ética y Empatía serían los elementos clave para ser médico. La medicina es una puerta a la esperanza para las demás personas. Un médico no es conocer del conocimiento si no heredarlo. La curiosidad del médico es imprescindible ya que por el hecho de la curiosidad de con la investigación y con ello, obtener mejores resultados, soluciones, diagnósticos y una gran cantidad como médico. Un médico necesita de humanidad puesto que debemos ponernos un lugar del paciente. El camino de un médico debe ser en busca de la excelencia para dar un trato expositivo a los pacientes “El médico es médico que enfermos no es cliente”. Ética y empatía los dos elementos clave para lograr ser un gran médico.

23 02 23

História, antropología y medicina

Las publicaciones médicas en general brindan poco espacio a la historia de la medicina, ética y antropología médica, por ello quien se dedica a la investigación en esas áreas por lo general da a conocer sus resultados en revistas muy especializadas.

En este número divulgamos algunos trabajos relevantes en estos campo: uno en torno a un caso de mieloma, descrito a partir de las lesiones observadas en la colección esquelética de Tlatilco; otro al "embarazo" durante el siglo XIX, desde la perspectiva de los clínicos mexicanos de la época; y uno sobre Tláloc, divinidad del y la ascitis, relacionados mediante iconografías en diferentes representaciones plásticas. El resultado de las investigaciones en el Departamento de Historia de la Medicina revela cómo se ha conceptualizado la enfermedad y los prácticos médicos a lo largo del tiempo, lo que ha permitido la construcción de una identidad. El documento producido de la investigación de la investigación histórica tiene una metodología propia apoyada con rigor y entre sus características, la documentación de evidencias en busca de la interpretación de hechos y modos de conducirse. En este número de revista médica presentamos interesantes ejemplos de investigación histórica en el área de la medicina realizadas en los últimos años, que confirmaron la presencia de ciertas enfermedades en la época prehispánica, el modo de conceptualizar y relacionarlos (el poder sobrenatural y, finalmente de las prácticas médicas). Un síndrome inflamatorio

Nace la Antropología Médica

En el seno de la comunidad médica hay, en estos días, una fecunda inquietud por entender el contenido y la utilidad que acarrea el conocimiento de la antropología médica. En otros lugares, particularmente en los Estados Unidos, la subdisciplina tiene tres decenios (largo) de robusto crecimiento y figura separadamente en la lista de carreras que imparten algunas universidades; no mucha todoavía. En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, pero su ascenso queda reducido a los antropólogos y, en cierta medida, a los epidemiólogos. Las circunstancias, sin embargo, nunca permanecen constantes y en la actualidad son los médicos y no sólo los antropólogos y, en cierta medida a los epidemiólogos. Las circunstancias, sin embargo, nunca permanecen constantes y en la actualidad son los médicos y no sólo los antropólogos quienes se interesan por el enfoque cultural de la medicina.

Concepción mágico-religiosa de la medicina

La cultura andina prehispánica estaba íntimamente integrada a la naturaleza, de allí nacieron sus concepciones metafísicas. Fue la tetradiccia tierra - fuego - aire-agua la fuente que inspiró al pensamiento andino prehispánico. El mundo ideológico precolumbino se expresaba a través de mitos y creencias, muchos aún persisten en la América rural contemporánea; esta continuidad histórica demuestra su intensa fuerza vital.

La concepción cosmológica precolumbina - respecto al origen y el destino final del hombre - les permitió tener una interpretación característica del tiempo y el espacio; estos ideales influyeron en su vida secular y religiosa. La magia apareció simultáneamente al deseo de influir sobre los fenómenos sobrenaturales, con el correr del tiempo se insertó en un sistema animista. La teología prehispánica era panteísta y politeísta, asumía la espiritualidad del medio natural circundante en ese contexto vinculaban los

Importancia de la Antropología en la carrera de Medicina

El estudio del hombre es objeto de varias ciencias, entre las cuales figuran: Medicina, Antropología, psicología y pedagogía, solo que desde un análisis epistemológico diferente, pero para poder comprender al ser humano como una unidad compleja y multidimensional se requiere de una visión holística. De ahí que se requiere un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con la antropología, pues esta última brinda el conocimiento científico sobre el hombre en sus dimensiones biológicas; psicológicas y sociales para lograr en el proceso salud-entre, la comprensión y solución de los problemas de salud del individuo, la familia y la comunidad, con un enfoque integral. Por tales razones parece indispensable inscribirse a los contenidos antropológicos que contribuyen a la formación científica y humanista de médico general. La teoría sociocultural de Vygotsky, se anuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los

Bibliografía

- Espinosa - Larraña, F. (2009). *Historia, antropología y medicina*. Rev Med inst Mex Seguro soc, 233 - 235.
- Acosta, J. Acostí, H. Gonzalo Aguirre, B. (2012). *Nace la Antropología Médica*. 13-75
- Frisancho Velarde, á. (2012). *Concepción mágico - religioso de la Medicina en la América prehispánica*. Acta Médica peruana 29(2), 121 - 127.
- Querts Méndez, O., Orozco Echavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret. M., & Caballero Herrera, M.Y. (2013). *Consideraciones antropológicas en el proceso de formación del medico general*. Medisan. 17(10), 70 21 - 7030.